



Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XXXVIII – n.º 2175 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 10 de noviembre de 2024

¿Y SI LO QUE BUSCAS ESTÁ EN TU INTERIOR?

Todos tenemos una vocación.
Busca en tu interior y descubre
el plan que Dios tiene para ti.

Prepárate para la búsqueda
más importante de tu vida en
buscaentuiinterior.es



TANTOS

10/NOV
DÍA DE LA IGLESIA DIOCESANA



Campaña Sin Hogar de Cáritas: *El camino de Santiago*

El 24 de octubre se celebró, en la plaza de la Constitución de Ciudad Real, el acto público por las personas sin hogar que organiza Cáritas cada año.

El 24 de octubre se celebró, en la plaza de la Constitución de Ciudad Real, el acto público por las personas sin hogar que organiza Cáritas Diocesana cada año.

Antes de la lectura del manifiesto de la jornada, se mantuvo un minuto de silencio por las personas sin hogar que fallecieron en el último año. Después del manifiesto, se realizó una dinámica de sensibilización por la plaza de la Constitución.

En lema de la campaña este 2024 es *El camino de Santiago es largo y está lleno de obstáculos*, y presenta a Santiago, una persona sin hogar de 52 años. Además, se hace una llamada a la acción con la invitación *Caminemos juntos*.

En el año 2023, Cáritas acompañó en la provincia a 1014 personas sin hogar en los puntos de información parroquiales, centros de urgencia y centro residencial. De las 1014 personas, 664 fueron atendidas en los centros y 350 en los puntos de información.

«Nuestro trabajo pretende acoger, acompañar y apoyar en el acceso a sus propios derechos como ciuda-



Los centros para personas sin hogar de Cáritas prepararon una dinámica participativa para los participantes en el acto

danos, así como visibilizar ante la sociedad esta realidad tan cercana. Todo ello partiendo de las capacidades y potencialidades que tenemos todas las personas, también las personas sin hogar, dejándoles tener el protagonismo de sus vidas y facilitando desde el principio la parti-

cipación en sus propios procesos de recuperación, así como facilitándoles protección a las personas que se encuentran en una situación de vulnerabilidad», explica Francis Alhambra, coordinador del Área de Inclusión de Cáritas Diocesana de Ciudad Real.

Campaña de emergencia de Cáritas por las inundaciones

Cáritas Diocesana de Ciudad Real ha organizado una campaña de emergencia por el desastre provocado por la gota fría en Valencia y Albacete. La campaña intentará ayudar, a través de las Cáritas de las diócesis afectadas, a las familias damnificadas

Puede hacer un donativo que ayudará a las familias afectadas a través de:

Transferencia bancaria a:

- CAIXABANK: ES35 2100 6259 161300031838
- GLOBALCAJA: ES66 3190 2082 222009712221
- UNICAJA: ES26 2103 0439 620030454469

– BIZUM al 33610 o datáfono en la sede de Cáritas Diocesana (calle Caballeros, 7 de Ciudad Real).



Cáritas
Diocesana de
Ciudad Real

Carta de nuestro Obispo

Nuestra Iglesia diocesana



Como cada año, en noviembre celebramos la jornada de la Iglesia diocesana. En este año 2024 la celebramos en este domingo 10 de noviembre.

La jornada dedicada a la Iglesia diocesana es una celebración que nos ayuda a tomar conciencia de lo que es nuestra Iglesia y lo que somos nosotros como miembros de ella, así como la misión que debemos desarrollar para ser miembros activos y vivos de la misma y cuál es nuestra tarea concreta según la vocación desde la que estemos viviendo nuestra identidad cristiana.

La misión que Cristo encargó a la Iglesia entera es la evangelización del mundo, es decir, hacer presente a Cristo y su mensaje en todos los hombres y mujeres de todos los tiempos, lo cual quiere decir que la Iglesia nace para evangelizar, por medio de la vivencia de la fe y la transmisión de la misma a los demás desde las distintas vocaciones que configuran la Iglesia entera, con nuestra palabra y con nuestro testimonio de vida.

Todos cuantos formamos parte de la Iglesia estamos llamados y enviados a evangelizar desde nuestra propia vocación específica, desde

dad en la vocación en la que estamos viviendo nuestra vida cristiana.

Nuestra participación en la misión de la Iglesia no solo debe ser a través de la colaboración económica, que también, porque la Iglesia la hemos de sostener entre todos y con la aportación de todos, pero la participación en la misión de la Iglesia de cada cristiano debe ser también y principalmente a tra-

dar y apoyar a quienes el Señor pueda llamar a las mismas para que, desde ellas, contribuyamos a que se cumpla la misión que el Señor ha encomendado a la Iglesia entera.

Todos somos y debemos sentirnos corresponsables de la misión

Todos somos y debemos sentirnos corresponsables de la misión evangelizadora de la Iglesia

vés de la vivencia y el compromiso evangelizador, hecho realidad desde nuestra propia vocación, — como sacerdote, religioso, laicos, padre o madre de familia, joven entre los jóvenes, etc. — en cuya vivencia debemos cumplir nuestro compromiso evangelizador y la responsabilidad que tenemos de ser evangelizadores. Esta entrega y colaboración evangelizadora estamos llamados a vivirla cada uno desde su vocación específica, a la que a cada uno siente que Dios lo ha llamado y lo llama.

evangelizadora de la Iglesia, y todos cumpliremos con nuestra corresponsabilidad de que la Iglesia cumpla su misión en la medida de que, cada uno como bautizados, aportamos lo mejor de nosotros mismos, desde la vivencia de nuestra vocación específica.

Celebrar el día de la Iglesia diocesana debe llevarnos a rezar por todas las vocaciones y sentir en nuestro corazón la llamada que el Señor nos hace a responder, desde la fe, a nuestra propia vocación, cada uno a la suya, porque en la medida en que cada uno vive su vocación con generosidad y entrega auténtica está haciendo presente y comunicando el mensaje salvador de Cristo a los demás.

La vivencia generosa de la vocación desde la fe nos llevará a compartir nuestra vida entera y la misión evangelizadora de la Iglesia. Así estaremos sosteniendo a la Iglesia, no solo en sus necesidades materiales, sino, sobre todo, en lo que es más importante: en el cumplimiento de su misión evangelizadora.

¡Feliz jornada de la Iglesia diocesana!

Es importante que nos preguntemos por nuestra vocación personal y específica dentro de la Iglesia

la vivencia de nuestra vocación personal y concreta, de tal manera que cada uno desde su propia vocación debe sentirse implicado en ser portador y agente de evangelización llevando el mensaje salvador al corazón del mundo de todos los tiempos.

La jornada de la Iglesia diocesana tiene como finalidad ayudar a todos a despertar a esta responsabilidad que cada uno tenemos dentro de la Iglesia y que debemos hacer reali-

Por eso es tan importante que nos preguntemos por nuestra vocación personal y específica dentro de la Iglesia, lo mismo que lo que esta vocación nos pide, y respondamos con generosidad y autenticidad a ella.

Igualmente, hemos de preguntarnos por las vocaciones que más faltan en la Iglesia en el momento actual para hacer lo que esté en manos de cada uno para promover las mismas y ayu-

+ Gerardo Juelga
Obispo de C. Real

«Que gocen de su descanso eterno junto a Dios»

El pasado 2 de noviembre, cuando recordamos a todos los fieles difuntos, el obispo presidió la misa en el cementerio de Ciudad Real, «un recuerdo agradecido y lleno de afecto y de cariño hacia quienes nos quisieron tanto mientras vivían y hoy ya no están con nosotros, porque han sido llamados por el Señor», dijo el obispo.

El 2 de noviembre, día en el que rezamos por todos los fieles difuntos, el obispo, don Gerardo Melgar, presidió la misa en el cementerio de Ciudad Real.

La eucaristía contó con la participación de autoridades y numerosos fieles, así como con la concelebración de sacerdotes de las parroquias de la capital.

«Nuestra participación hoy en esta eucaristía es un recuerdo agradecido y lleno de afecto y de cariño hacia quienes nos quisieron tanto mientras vivían y hoy ya no están con nosotros, porque han sido llamados por el Señor», comenzó diciendo don Gerardo. Recordó, para explicar la celebración por todos los fieles difuntos, una «inscripción que había escrita encima de la puerta de un cementerio: Lo que eres tú, lo fui yo. Lo que soy yo lo serás tú. Ruega ahora por mí, para que cuando seas lo que yo soy, otros recen por ti».

La oración por los difuntos se fundamenta en la fe y en la esperanza cristiana. En este sentido, el obispo citó a san Agustín: «La fe tiene ojos más grandes, más potentes y más perspicaces que el cuerpo. A los que murieron se les llama durmientes porque en su día serán resucitados. Y, si buscáis la verdad, veréis que nuestros padres viven porque el alma no muere».



La celebración de la misa tuvo lugar a las puertas del cementerio de Ciudad Real

Se refirió a la celebración por todos los santos del día anterior, pidiendo su intercesión: «Entre todos nuestros queridos difuntos, unos seguro que ya gozan del descanso eterno y de la salvación eterna. Por ellos alabamos a Dios, el Santo de los santos. Y los recordábamos y celebrábamos ayer en la festividad de todos los santos.

A ellos nos encomendamos para que intercedan por nosotros, porque ya están con el Señor. Otros están esperando la purificación plena de su alma para pasar definitivamente a gozar para siempre de la presencia de Dios en el cielo».

Por estos difuntos pidió la oración: «Si de ellos recordamos el cariño y el



«Nuestra participación hoy en esta eucaristía es un recuerdo agradecido y lleno de afecto y de cariño hacia quienes nos quisieron tanto mientras vivían»



La eucaristía contó con la presencia de numerosos fieles. La misa programada para el año pasado tuvo que trasladarse a la catedral a causa del mal tiempo

amor con que nos dieron a nosotros y cuánto necesitábamos mientras vivían con nosotros, ahora nosotros rezamos por ellos, porque tal vez lo único que necesiten en su situación actual, porque el alma no muere, sea esa purificación de sus pecados y deficiencias que nosotros podemos obtener de Dios con nuestra oración por ellos, para que definitivamente gocen de su descanso eterno junto a Dios y los santos en el cielo».

Insistió en que el recuerdo por los difuntos no puede quedar «en algo puramente nostálgico», sino que hemos de traducirlo en oración para «pedirle al Señor que si en algo quedaron manchados como fruto

de su debilidad y de su fragilidad humana, que él les perdone y los purifique». Esta oración es importante de manera especial «ofreciendo el sacrificio incruento de Cristo en la cruz, que es la eucaristía, para que así como han compartido ya la muerte de Jesucristo, compartan también con él la gloria de la resurrección, para que Dios como Padre bueno y misericordioso, les conceda el perdón eterno, el descanso eterno y gocen de la felicidad eterna en el cielo. Nuestra oración es lo único que necesitan».

Sobre esta plegaria, don Gerardo ilustró el cariño y el recuerdo que se tiene hacia los seres queridos recordando las flores que se llevan al cemen-

terio, «un signo de nuestro cariño hacia ellos. Pero si nos quedáramos en el hecho de depositar unas flores en la sepultura, nos estaríamos quedando en lo que promueve la sociedad de consumo y sin Dios», dijo. Sobre esto, insistió en que la única manera de ayudarlos es «elear una oración llena de fervor y de fe para que el Señor perdone los fallos que hubieran tenido y les dé definitivamente la posesión del reino y de la felicidad eterna».

Por último, antes de continuar con la celebración de la misa, don Gerardo pidió: «Dios Padre, bueno y misericordioso. Dale, Señor, el descanso eterno, y brille para ellos la luz eterna. Que así sea».



Sacerdotes de la capital concelebraron en la misa



«Si nos quedáramos en el hecho de depositar unas flores en la sepultura, nos estaríamos quedando en lo que promueve la sociedad de consumo»

«Descubre el plan que Dios tiene para ti»

Hoy celebramos el Día de la Iglesia Diocesana. El ecónomo de la diócesis, Jesús Álvarez, nos invita a pensar en el plan que Dios tiene para cada uno de nosotros, los que formamos la comunidad.

JESÚS ÁLVAREZ ALCAIDE

Este domingo, 10 de noviembre, celebramos el Día de la Iglesia Diocesana. El lema de este año es: *¿Y si lo que buscas está en tu interior?* Este año, la Campaña gira en torno a las vocaciones, en sintonía con el Congreso Nacional de Vocaciones que se va a celebrar en Madrid del 7 al 9 de febrero. Este encuentro quiere ser una «gran fiesta» de la Iglesia para avivar el deseo y la necesidad de las vocaciones.

El Día de la Iglesia Diocesana es una invitación a buscar en nuestro interior para descubrir el plan de vida que Dios tiene para cada uno de nosotros. Porque todos queremos encontrar la felicidad en nuestra vida, pero a veces buscamos en el lugar equivocado. Responder a la llamada que Dios nos resulta transformador y nos invita a vivir con autenticidad, compromiso y plenitud nuestra condición de seguidores de Jesús.

Este día quiere también mostrar el alcance de la labor que se realiza en nuestra Iglesia Diocesana de Ciudad Real gracias a la misión compartida por todo el pueblo de Dios, cada uno desde su propia vocación, pero todos al servicio de la Iglesia y de la sociedad.

¿Cómo colaborar con nuestra Iglesia Diocesana de Ciudad Real?

– Tu oración: puedes rezar por tu parroquia, porque tu oración es necesaria y será el alma de toda la actividad que se realice. Con ella, los frutos serán mayores y más permanentes.

– Tu tiempo: dedica algo de tu tiempo en tu parroquia a los demás. El tiempo que puedas: media hora, una, tres horas... Lo que se ajuste a tu situación de vida.

– Tus cualidades: cada uno puede aportar un poco de lo que sabe: una sonrisa cercana, una mano que sostiene, remangarse cuando sea necesario, o acompañar en silencio al que sufre.

– Tu apoyo económico: haz un donativo. Con tu aportación periódica ayudas más, porque permiten



TANTOS

¿Y SI LO QUE BUSCAS ESTÁ EN TU INTERIOR?

Todos tenemos una vocación. Busca en tu interior y descubre el plan que Dios tiene para ti.

Prepárate para la búsqueda más importante de tu vida en buscaentuinterior.es

10/NOV
DÍA DE LA IGLESIA DIOCESANA

QR code

Instagram, X, Facebook, YouTube icons

elaborar presupuestos y mejorar la utilización de los recursos y planificar acciones a medio y largo plazo.

Esta colaboración hace posible que más de cuatro millones de personas hayan podido ser atendidas en centros asistenciales de la Iglesia; que sujetan las casi 23.000 parroquias que están al servicio de toda la sociedad; y que sacerdotes, voluntarios y seglares puedan dedicar más de 40 millones de horas a los demás. También gracias a esa corresponsabilidad hay más de 10.000 misioneros españoles en los cinco continentes

«Todos tenemos una vocación. Busca en tu interior y descubre el plan que Dios tiene para ti»

donoamiiglesia.es

QR code

En esta web puedes hacer un donativo a tu parroquia

Se celebró el VIII Encuentro de voluntarios de Cáritas de Castilla-La Mancha

El 26 de octubre se celebró en Cuenca el octavo encuentro de voluntarios de Cáritas de Castilla - La Mancha con la participación de 300 personas de toda la región.

El sábado 26 de octubre se celebró en Cuenca el octavo encuentro regional de voluntarios de Cáritas, que reunió a más de 300 voluntarios de las cinco Cáritas de Castilla - La Mancha.

El voluntariado de Cáritas haciendo camino fue el lema del encuentro, que tuvo lugar en la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Castilla- La Mancha.

La jornada contó con la presencia del obispo de Cuenca, José María Yanguas, el arzobispo de Toledo, Francisco Cerro, el administrador apostólico de Albacete, Julián Ros, el presidente de Cáritas Española, Manuel Bretón, la presidenta de Cáritas Regional, Rosa García, y el vicerrector de Cultura, Deporte y Responsabilidad Social de la UCLM, Cesar Sánchez.

El obispo de Cuenca recordó que «Cáritas es una palabra densa, una palabra que tiene que ser siempre una bomba» porque «Cáritas es la caridad de Dios que ha sido derramada en nuestros corazones, y nunca se puede perder de vista que el amor cristiano es como una bomba que se derrama». Señaló, además, que «los voluntarios de Cáritas hacen y construyen camino».



Algunos de los participantes al final del encuentro

La ponencia principal corrió a cargo de Clara Sánchez Canas, del E Área Desarrollo Institucional de Cáritas Española. El título de la conferencia fue *Hay esperanza, un voluntariado para una nueva época*, a través del cual ayudó a reflexionar sobre «nuestra llamada como voluntarios y cómo tenemos que ser luz en los momentos más oscuros de las personas que llegan a nosotros».

La segunda parte de la mañana fue el momento para el testimonio de voluntarios de Cáritas, que reflexionaron sobre cómo fue su llamada como voluntarios, qué talentos poner al servicio de los demás y cuál es el horizonte de la institución.

El encuentro finalizó con la misa en la catedral Santa María y San Julián de Cuenca.

La HOAC celebró la asamblea diocesana

La HOAC (Hermandad Obrera de Acción Católica) celebró el fin de semana del 12 y 13 de octubre, en Huerta Carmela y la parroquia de San Juan Bautista de Ciudad Real, la asamblea diocesana de inicio de curso.

Se trató de una revisión del cumplimiento de los acuerdos para el bienio 2023-2025 y su impulso al servicio de los ambientes laborales en los que están presentes como Iglesia: centros de trabajo, barrios, asociaciones de madres y padres de alumnos y alumnas, mundo de la cultura, sindicatos, formaciones polí-

ticas, etc. Todo esto teniendo siempre presente la opción preferencial de la hermandad por las personas, familias y realidades más pobres y precarias del mundo del trabajo.

Desde la HOAC, explican que pondrán en marcha un grupo de responsables de iniciación para formar a quienes acompañan los procesos y recibir a las personas que quieran iniciar su militancia en la hermandad.

«Esta asamblea diocesana ha significado un empuje en la vocación y misión de sus militantes, para crecer en comunión y compro-



Un momento de la asamblea

miso social comunitario en el mundo del trabajo como aportación específica de la HOAC a proceso sinodal de toda la Iglesia», valoran desde la hermandad.

XIV Encuentro diocesano de Infancia Misionera



El próximo sábado, 16 de noviembre, se celebrará el décimo cuarto encuentro de Infancia Misionera. Será en Ciudad Real.

Tienes toda la información para la inscripción —que debe hacerse antes del jueves— de a través del código.



Marcos 12, 38 - 44: Jesús miraba a la gente que daba limosna en el templo y llamó la atención a los discípulos sobre una abuelita que había echado unas pocas monedas.

Comentario: Lo único definitivo, lo que merece la pena, lo que da sentido, lo acertado, no está en la cantidad de la caridad, sino en la calidad de esa generosidad.

Para la celebración *Por Pelayo Dorado Alonso*

XXXII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

Moniciones

- **ENTRADA.** Bienvenidos a la celebración de la eucaristía, donde somos convocados a la mesa del Señor. Dispongámonos a celebrar estos misterios para ser transformados por el amor de Dios.
- **1.ª LECTURA (1Re 17, 10 - 16).** El profeta Elías, el más venerado de la tradición de Israel, no pide imposibles. Al contrario, pone de manifiesto que Dios nunca abandona a sus hijos.
- **2.ª LECTURA (Heb 9, 24 - 28).** Cristo viene a borrar el pecado, y aunque este se siga apoderando del corazón de los hombres, contamos con su fuerza para vencerlo en espera de la salvación.
- **EVANGELIO (Mc 12, 38 - 44).** Marcos nos presenta una escena cargada de simbolismo. Por un lado tenemos a los que se sienten principales y buscan los primeros puestos por encima de los demás y, por otro, nos traslada a ver cómo una pobre viuda practica la generosidad en extremo, dando lo único que tiene.
- **DESPEDIDA.** Salgamos de esta eucaristía alimentados por el pan de vida, con ánimo y esperanza para ser testigos con nuestro testimonio de la proclamación del Reino de Dios.

Oración de los fieles

- S. Oremos con fe al Dios de la misericordia presentando nuestras necesidades:
- Por la Iglesia: para que sepa mostrar su amor y misericordia a un mundo que cada vez vive más alejado de ella. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes: para que busquen la paz, la justicia y la igualdad en todos los pueblos. Roguemos al Señor.
 - Por los enfermos, los ancianos y los que pasan hambre y necesidad: para que el Señor les dé fuerza, consuelo y les haga llegar el pan compartido. Roguemos al Señor.
 - Por las vocaciones: para que el Señor suscite en nuestros corazones la pregunta sobre nuestra misión. Roguemos al Señor.
 - Por todos nosotros: para que pongamos los medios necesarios para hacer todo el bien que el Señor nos encarga. Roguemos al Señor.
- S. Atiende, Padre, las peticiones que con fe te presentamos. Por Jesucristo nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Un pueblo que camina (CLN/719) **Salmo R.:** Alaba, alma mía, al Señor (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H6) **Comunión:** Acerquémonos todos al altar (CLN/O24) **Despedida:** Te damos gracias, Señor (CLN/531)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes Tit 1, 1 - 9 • Lc 17, 1 - 6 **Martes** Tit 2, 1 - 8.11 - 14 • Lc 17, 7 - 10 **Miércoles** Tit 3, 1 - 7 • Lc 17, 11 - 19 **Jueves** Flm 7 - 20 • Lc 17, 20 - 25 **Viernes** 2Jn 4 - 9 • Lc 17, 26 - 37 **Sábado** 3Jn 5 - 8 • Lc 18, 1 - 8